

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur peneliti panjatkan kehadirat Allah SWT, atas rahmat dan karunia-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“Pemanfaatan Gadget dalam Mengembangkan Kemampuan Literasi Digital Peserta Didik Pada Mata Pelajaran PPKn (Studi Deskriptif Kualitatif di SMP Diponegoro 1 Jakarta)”** dengan tepat pada waktunya. Shalawat beserta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, juga kepada keluarga, sahabat dan pengikutnya.

Selama penyusunan skripsi ini, peneliti menyadari sepenuhnya bahwa terdapat banyak kekurangan baik dari segi penyusunan bahasa maupun segi lainnya. Namun, berkat dukungan dari berbagai pihak yang telah memberikan saran dan arahan, akhirnya peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini. Peneliti menyadari bahwa dalam proses penyusunan skripsi ini tidak dapat terselesaikan dengan baik tanpa bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, dengan segala kerendahan hati peneliti menyampaikan terima kasih kepada Bapak Dr. Muhammad Zid, M.Si., selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta. Bapak Drs. Suhadi, M.Si., selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan juga sebagai Dosen Pembimbing I, atas bimbingan dan nasihat yang selalu diberikan kepada peneliti dalam menyelesaikan skripsi ini. Peneliti juga mengucapkan terima kasih kepada Ibu Dwi Afrimetty Timoera, S.H., M.H., selaku Dosen Pembimbing II yang tidak pernah lelah memberikan bimbingan, semangat serta dukungan kepada peneliti

sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan tepat pada waktunya. Ucapan terima kasih juga peneliti sampaikan untuk seluruh Dosen dan Staf Karyawan Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan yang telah mendidik, memberikan arahan kepada peneliti selama empat tahun terakhir, peneliti banyak mendapatkan ilmu pengetahuan selama belajar di Program Studi Pendidikan dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.

Dalam kesempatan ini pula peneliti mengucapkan terima kasih kepada Ibu Dra. Sri Sudaryantini, M.Pd., selaku Kepala SMP Diponegoro 1 Jakarta yang telah memberikan izin kepada peneliti untuk melakukan penelitian di SMP Diponegoro 1 Jakarta. Selain itu, peneliti juga mengucapkan terima kasih kepada *key informan* dalam penelitian ini, Ibu Ayu Tri Yuniarti, S.Pd. selaku Wakil Kepala Sekolah Bidang Kurikulum SMP Diponegoro 1 Jakarta, Ibu Adinda Fitry, S.Pd selaku tim IT/ *Teacher Champion* SMP Diponegoro 1 Jakarta, dan Ibu Maudi Aulia, S.Pd. selaku Guru Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan SMP Diponegoro 1 Jakarta, yang telah membantu peneliti memberikan informasi serta menjadi narahubung selama penelitian ini berlangsung. Peneliti juga mengucapkan terima kasih kepada Bapak Dedy Permadi, Ph.D yang telah bersedia menjadi *expert opinion* dalam penelitian ini. Selain itu, ucapan terima kasih juga peneliti sampaikan kepada seluruh informan dalam penelitian ini yaitu kelas VIII C SMP Diponegoro 1 Jakarta yang telah bersedia untuk meluangkan waktu serta memberikan informasi sehingga penelitian ini dapat berjalan dengan baik.

Ucapan terima kasih yang sangat mendalam peneliti sampaikan kepada kedua orang tua penulis, Apa (Bapak) Sarip yang telah bekerja keras membiayai peneliti sampai dengan menyelesaikan studi, memberikan doa, semangat serta dukungan kepada peneliti. Apa (Bapak) merupakan sosok yang sangat luar biasa, didikan sedari kecil sampai sekarang yang peneliti dapatkan menjadikan peneliti sebagai sosok yang kuat dan tidak pantang menyerah, Bapak selalu memberikan semangat dan wejangan kepada peneliti bahwa dalam menuntut ilmu harus bersungguh-sungguh. Ucapan terima kasih dari hati yang sangat tulus peneliti sampaikan kepada Mi (Ibu) Yanih yang telah menjadi sosok Ibu yang sangat luar biasa, selalu memberikan doa terbaik untuk peneliti, menjadi tempat peneliti dalam berkeluh kesah, berkat didikan beliau peneliti dapat menjadi sosok yang kuat dalam menjalani hidup. Peneliti juga mengucapkan terima kasih kepada Kakak-Kakak peneliti yaitu Aa Tarna Supriatna, yang selalu memberikan dukungan, doa dan semangat kepada peneliti untuk terus melanjutkan pendidikan, Teh Nani Suryani yang memberikan doa, nasihat, juga memberikan dukungan kepada peneliti sehingga peneliti dapat menyelesaikan studi, dan Aa Nana Suryana yang selalu memberikan doa, dukungan juga semangat kepada peneliti.

Tidak lupa peneliti ucapkan terima kasih kepada seluruh teman-teman PPKn Angkatan 2015, terkhusus teman-teman PPKn A 2015 yang selalu mewarnai dan membersamai disaat senang maupun susah selama duduk dibangku perkuliahan. Ucapan terima kasih juga peneliti sampaikan untuk seluruh adik-adik Laboratorium PPKn yang tidak dapat peneliti sebutkan satu-persatu, khususnya Stefanus Raditya, Nelsa Delvira, Ullu Yandi Aulia, Rifka Alfiatin, yang selalu

setia menemani peneliti, menjadi tempat bercerita dan berkeluh kesah selama peneliti menjadi pengurus di Laboratorium PPKn. Selanjutnya peneliti mengucapkan terima kasih kepada seluruh keluarga Besar SabangMerauke, seluruh BOD/M 2019 yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu, selama di SabangMerauke peneliti banyak belajar dan memaknai arti keberagaman yang sebenarnya, yang tidak hanya terbatas pada Suku, Agama, Ras, dan Antar golongan.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan, dan sangat jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, peneliti mengharapkan kritik dan saran dari berbagai pihak yang bersifat membangun. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca umumnya dan peneliti pada khususnya. Aamiin.

Jakarta, Juli 2019

Peneliti